



VON DER SÄFTELEHRE ZUR MODERNEN MEDIZIN 1850–2020

Medizinische Betreuung
einer **BÜNDNER BERGREGION**
im Wandel der Zeit

MARTIN TOMASCHETT

Inhalt, Absicht, Spezielles

Dieses Buch berichtet über den medizinischen Wandel in den Bündner Bergregionen von der Mitte des 19. Jahrhundert bis ins Jahr 2020. In dieser Zeit hat sich das medizinische Grundverständnis von der antiken Säftelehre losgelöst und sich hin zur modernen wissenschaftlichen Medizin entwickelt. Wie sich dieser Fortschritt zugetragen hat, beschreibt der Autor sehr anschaulich anhand von überlieferten Krankengeschichten. Er kommentiert sie aus der heutigen ärztlichen Sicht.

Aufgrund geeigneter Quellen bietet sich die Landpraxis im Dorf Trun im Bündner Oberland beispielhaft an, einen Einblick in einen der bisher spannendsten Abschnitte der Medizingeschichte darzustellen.

Bewusst wird hier auf die Landarztmedizin als eine sich eigenständig entwickelnde Disziplin fokussiert, fernab der Errungenschaften der grossen Kliniken. Eine derartige Darstellung mag eine neue Sichtweise in die Medizingeschichte der Bündner Bergregionen geben.

Der leicht verständliche Text vermeidet Fachausdrücke oder sie werden einfach erklärt. Vieles darin lässt uns staunen und vieles lässt uns schmunzeln. Spannend und bereichernd ist die Lektüre allemal.

Ich danke für Ihr Interesse und freue mich auf Rückmeldungen.

Martin Tomaschett

Mehr zur **Absicht**, zum **Inhalt**, zur **Leseprobe** und zur **Bestellung** bei praxis-tomaschett.ch/buchbestellung.
Erhältlich auch bei buchbestellung@martintomaschett.ch,
im Buchhandel oder in der Praxis Dr. Tomaschett in Trun.



Autor: Martin Tomaschett, Eigenverlag, 1. Auflage 2022, 416 Seiten,
ISBN: 978-3-033-09509-0. Preis CHF 48.–, Versand in der Schweiz CHF 9.–